



Siendo las 9:00 horas del día 10-diez de Julio del 2020-dos mil veinte reunidos en la Sala de Juntas de la Presidencia Municipal, y en cumplimiento al Artículo 44 Fracción I de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, el C. Ing. Crescencio Oliveira Cantú Presidente Municipal y el R. Ayuntamiento Municipal integrado por:

C. Lic. Vilma Maldonado Hinojosa	Síndica Primera Propietaria
C. Claudia Álamo Sepúlveda	Primera Regidora Propietaria
C. Lic. Onberto Herrera Vela	Segundo Regidor Propietario
C. Francisca Morena Chapa Molina	Tercera Regidora Propietaria
C. Lic. Eleodoro Rodríguez Mendoza	Cuarto Regidor Propietario
C. Everardo Ruíz Pérez	Quinto Regidor Propietario
C. Dulce Arely Vela Gómez	Sexta Regidora Propietaria

Para celebrar la Sesión Ordinaria **Acta No. 33**, dando inicio a la sesión el Presidente Municipal C. Ing. Crescencio Oliveira Cantú, bajo el siguiente orden del día:

### ORDEN DEL DÍA

- 1. Lista de asistencia.
- 2. Lectura y aprobación del Orden del día.
- Lectura del acta anterior.
- 4. Condonación de todos los recargos del Impuesto Predial.
- 5. Aprobación para cambiar las lámparas tradicionales de alumbrado público por lámparas led, en toda la cabecera municipal y comunidades.
- 6. Asuntos Generales.

Procediéndose inmediatamente al desahogo del orden del día de la siguiente manera:

**PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE ASISTENCIA**. El Secretario de Ayuntamiento Lic. Roberto Cantú Hinojosa, tomó lista de asistencia. Encontrándose la totalidad de los integrantes de éste cabildo presentes, por lo tanto, se tiene constituido el Quórum de Ley para llevar a cabo la sesión y con fuerza legal los acuerdos que en ésta se tomen.

PUNTO NÚMERO DOS: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. El Secretario de Ayuntamiento procedió a dar lectura al Orden del Día, mismo que se puso a consideración de los Regidores, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

Dille A. Wolah





**PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DEL ACTA ANTERIOR**. El Secretario del Ayuntamiento, solicita a los regidores la dispensa de la lectura del acta de la sesión anterior, estando todos los Regidores de acuerdo, **SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD**.

PUNTO NÚMERO CUATRO: CONDONACIÓN DE TODOS LOS RECARGOS DEL IMPUESTO PREDIAL. El Alcalde comenta que hay mucha gente que está cambiando escrituras o quieren ponerse al corriente en el impuesto predial y como está la crisis y todo lo que está pasando, quiero preguntarles si están de acuerdo en quitar todos los recargos a los que quieran pagar, esto será durante los meses que restan de este año, solo serán los recargos, los impuestos ni rezagos no, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

PUNTO NÚMERO CINCO: APROBACIÓN PARA CAMBIAR LAS LÁMPARAS TRADICIONALES DE ALUMBRADO PÚBLICO POR LÁMPARAS LED, EN TODA LA CABECERA MUNICIPAL Y COMUNIDADES. El Alcalde comenta que se consiguió un recurso por medio de los diputados de MORENA, para cambiar los focos del alumbrado público, es una lámpara que gasta 50 watts, alumbra 400 watts y da 4,500 lumens, es lámpara led da mucha intensidad, nos van a dar \$ 2'000,000 (dos millones de pesos 00/100 M.N.) si se gasta un millón y medio lo demás queda ahí en la cuenta, vamos a estar comprando las cosas donde estén más baratos y el Sr. Daniel Cantú y Sr. Aizar Vela van andar trabajando en eso, la idea es cambiar la base de la fotocelda, la fotocelda, el cableado y conectores en cada lado y así ya no causa falso contacto, si están de acuerdo en que se invierta éste dinero en el cambio de las luminarias, se van a poner en todos los postes, van a ser casi 500 lámparas; en la plaza también se quiere poner en el centro de cada cuadro una lámpara grande con un foco de esos para que no haya lugares obscuros ya que a veces andan caminando, también ahí en la plaza las tapas blancas que tienen las lámparas se las vamos a cambiar, por unas cristalinas para que pueda aluzar más, vamos a comprar unos pliegos de plástico cristalino grueso los vamos a cortar aquí, va a quedar todo el alumbrado bien renovado y no vamos a invertir en comprar lámparas, compramos los viniles para cambiar el cable y eso dura años; el Regidor Everardo Ruíz Pérez, le comenta que se necesita poner una lámpara en la calle Victoria porque está muy obscuro, el Alcalde le pregunta que si hay poste, el Regidor le dice que no hay poste, el Alcalde le comenta que sí, que lo va hacer que son como 8 o 10 postes que se necesitan poner, se necesita hablar y pagarle a CFE porque se tiene que hacer como ellos nos digan, ellos nos hacen el presupuesto, o si no se hace con CFE, se tiene que pedir el permiso para que otra persona haga el trabajo, pero ese contratista tiene que estar dado de alta con ellos, y tienen que checar los materiales, ese problema lo tuvimos en la Colonia del Norte Segundo Sector, que no se le aviso a CFE de ese proyecto, el Alcalde pregunta a los Regidores si están de acuerdo en hacer lo de las luminarias y postes, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

PUNTO NÚMERO SEIS: ASUNTOS GENERALES. El Alcalde hace mención de la pandemia y de todo el problema que hay México, menciona a los regidores que le hagan saber a la población que necesitan usar el tapabocas y que es obligatorio, que se tiene que tener higiene, lavarse las manos, utilizar gel antibacterial, utilizar tapabocas, menciona que se han estado entregando tapabocas a diario, aun dentro de la casa lo tienen que usar, y que no reciban visitas en el hogar, porque o ellos nos pueden enfermar a nosotros o nosotros a ellos, hay un 15% de la población que no va a presentar síntomas son asintomáticos, yo pienso que de esos hay en Parás, nada mas Parás y Rayones son los municipios de todo el estado que no tienen enfermos, el domingo me entrevistaron del

Nacedior alono So III

Mini Mallon Li





Periódico El Norte, y les mencioné que a lo que más le tenía miedo es a la gente que transita en la carretera que viene de Estados Unidos, no a la gente de Estados Unidos que vive aquí en Parás, aquí todos nos cuidamos, son ocho o diez carros los que vienen aquí a Paras, pero los miles de carros que vienen de Estados Unidos que pasan por esta carretera, pónganse un viernes en la tarde o lunes en la mañana aquí para que vean la cantidad de carros que pasan por esta carretera de gente que vienen de Estados Unidos, unos van para Monterrey, Dr. Gonzalez, Cerralvo, Treviño y los que pasan por la carretera Parás- Sabinas van hasta Bustamante y pasan y empiezan a tirar botes y un enfermo que toque el bote ahí se queda el virus y eso nos puede contagiar, eso fue lo que yo le dije al periodista. También nos entrevistaron de Radio Nuevo León y les dije lo mismo, que nos hemos estado cuidando, hemos entregado gel antibacterial en negocios, así como un anuncio de tapabocas obligatorios, se han estado mandando oficios en los que se les informa sobre las medidas de prevención, que sean más estrictos con los clientes para que al entrar al negocio usen el tapabocas. Algunos dueños de negocios me han dicho que no todos los negocios están siguiendo las indicaciones que algunos no están cerrando a las 10:00 p.m. yo le dije que no es un juego, que se trata de cuidar a la gente y no se enfermen.

Se está comprando el sanitizante, cloro, gel antibacterial, se están entregando despensas una parte se compra del municipio, en cada despensa se anota los articulos que se está entregando está todo bien checado, si se entregan 30 artículos, se anota la lista con cada artículo y ahí firma la persona y se le toma la foto y la factura viene exactamente con los productos que se entregan, se entregan 300 despensas chicas que nos mandan del Gobierno del Estado y 300 despensas a veces 400 despensas de aquí del municipio, llevan chile, tomate, cebolla, papas, huevo, artículos de limpieza, esta grande la despensa que se entrega y se está comprando la mercancía en tiendas de aquí del municipio; lo ideal es que se ayude a todos y se entregue la despensa en el DIF Municipal para no ir a entregar a las casas, porque después llegas a entregar a una casa la despensa y te invitan a pasar y eso no se puede, tenemos que tener precaución; esto del virus dicen que en octubre termina, pero va acabar este año. Va a estar subiendo más y mas dicen que nos vamos a enfermar casi todos un 15 % no va a presentar síntomas y el otro 85% nos vamos a enfermar, lo que se trata es que no se enfermen todos juntos, a ver si sale alguna medicina que cure más rápido o que uno agarre más resistencia, los hospitales están llenos, les he estado mandando los casos que salen a diario por WhatsApp a muchas personas de aquí de Parás, casi todos los días son 600 o 700 casos positivos en Nuevo León, muchos que tienen seguro privados, o que tienen dinero se van a hospitales caros, y los que no tienen la manera están en sus casas, les dan tratamiento en su casas, los confinan ahí 14 o 15 días. Hay personas que no hacen caso o no creen, como una señora de Miguel Alemán de 38 años que murió en solo dos días y otro muchacho de 15 años, se batalla para que sigan las medidas de prevención. Un ejemplo, en la mañana llegan todos los muchachos de servicios primarios sin tapabocas, les digo yo tienen que usar el tapabocas y si no traen aquí les damos, ahí está Polo mi trabajador delante de todos le digo usa el tapabocas y me dice es que aquí no pega y ahí está enfermo de gripa, que tal si no es gripa, es la responsabilidad que debemos tener todos, porque salimos fuera y podemos contagiar a otros. El Regidor Lic. Onberto Herrera Vela menciona que si la ivermectina es buena para eso del virus, el alcalde le dice que lo están usando en Australia y en otros países, supuestamente en Australia no han tenido muertos y están usando eso, aquí quieren empezar a probar, el Dr. Manuel de la O, no la ha mencionado, se está agotando, puedes hacer también gárgaras de sal, necesitas hacerlo unas cinco veces al día, cuando lo traes el virus lo matas, yo lo hice ahorita y sientes resequedad, ya nos están tocando personas más cercanas a nosotros que han dado positivo, y el problema es que sales a Sabinas Hidalgo y te encuentras a gente de Emiliano Zapata , todo el 5 de Mayo, Charco Blanco y de Parás unos quince o veinte, todos los días y Sabinas tiene muchos contagiados, la gentes tiene que salir a trabajar, a buscar refacciones, lo que tenemos que hacer es usar tapabocas, lavarnos las manos, utilizar gel antibacterial, yo cuando voy a Monterrey con gentes de gobierno no me bajo de la troca, llevo lonche, no andas agusto, pensamos que





no nos puede pasar algo pero si puede pasar, en Monterrey hay demasiada gente y no usan el tapabocas. Ayer que fui a Sabinas la mayoría si traía el tapabocas todos los días salen casos en Sabinas, hay 104 casos en Sabinas, mas 60 trabajan en el hospital nuevo pero se los agregaron a Monterrey, Ciénega de Flores 86, Allende 68, Pesquería 22, Montemorelos 186, Salinas Victoria 152, solo Rayones y Parás no tenemos casos, México ya es el tercer país más contagiado del mundo, el Presidente de Brasil dio positivo, el no usaba el tapabocas y hace días salió y dijo que era positivo.

El día de ayer sanitizaron aquí en Presidencia y DIF Municipal, pero no sabemos que tan efectivo sea, el problema es lo que respiramos. En estos días nos van a llegar 10 tapetes, vamos a dejar en las tiendas, es un tapete que se le pone agua con cloro, les vamos a dar un bote de 20 litros de cloro, se le echa un litro de cloro por nueve litros de agua ese se pone a la entrada de la tienda, y ya el que va a entrar a la tienda pisa el tapete, y así se desinfecta los zapatos, vamos a dejar en el DIF, aquí en Presidencia y en el Registro Civil, lo estamos comprando a una persona que nos está dando barato. El que necesite de ustedes les podemos dar cloro, pueden venir a rellenar sus botes de gel antibacterial, sanitizante, el gasto está bien controlado, lo que se ha comprado esta guardado en la bodega, todo el que necesite rellenar, tiene que venir aquí a Presidencia.

Los viajes a Monterrey se cancelaron solo cuando va una persona enferma o con su pareja se les está apoyando con el transporte pero solo van dos personas y el chofer, ayer salió un reportaje donde se les está exigiendo a las empresas que les den transporte privado a sus trabajadores para que nos se vaya en el transporte público, a las tres de la tarde sale el Dr. Manuel de la O, informando sobre los contagios, quien lo pueda ver, véalo, es en el canal 152, vamos a seguir las medidas de prevención, no dejemos de usar el tapabocas, en la Benavides de Cerralvo, no te dejan entrar sin tapabocas.

Comenta el Alcalde que lo del parque de la Colonia del Norte Segunda Etapa, ya están las luces, los postes, va a parecer que es de día, en la barda se le va a poner arriba una circular de púas para que no se brinquen, se van hacer baños para hombre y mujer con lavabos, se va a poner pasto y adoquín, se va hacer el estacionamiento afuera, va a quedar muy bonito y le va a dar presencia a la colonia, los árboles que se sembraron, todos prendieron, ahorita les están dando una podada a los de la placita, comenta el Alcalde que aquí se gastará \$ 1'000,000 (un millón de pesos 00/100 M. N.) que sacaremos del gasto corriente, preguntó a los Regidores si están de acuerdo, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

Respecto a los de praderas, no hemos quitado el dedo del renglón, estamos avanzando en eso, la idea es hacer 12,000 horas máquina a \$ 300 trescientos pesos la hora máquina, aproximadamente 50 horas máquina para cada productor.

Hace mención el Alcalde que se van a entregar alrededor de 100 terrenos en estos días, se va a dar el terreno y 15 días para que cada beneficiario cerque el terreno, se les va a entregar un contrato de posesión y ya que esté todo, seguimos con las escrituras, se va a meter también el agua y drenaje, ya me lo autorizaron, del Instituto de Vivienda y SEDESOL, se va a utilizar un dinero que nos depositan cada mes de los recursos del Ramo 33 de la cuenta FISM con un total de \$ 3,563,745 (tres millones quinientos sesenta y tres mil setecientos cuarenta y cinco mil pesos 00/100 M.N.) pregunta el Alcalde a los Regidores si están de acuerdo, a lo que respondieron que sí, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD.

Todos los demás programas están cerrados. Lo de la luz ya se arregló, ya estaba aprobado todo, nomás que le hablaron al contratista para que llevara copia de todo lo que se hizo con las facturas del material, pero ya en unos días van a conectar la luz en la Colonia del Norte Segundo Sector.

Eloudio alomo so H

unu y van





El Alcalde pregunta a los Regidores si tiene algún comentario o algún punto que quisieran mencionar, a lo que respondieron que no.

Sin otro asunto que tratar, siendo las 9:40 horas del día 10-diez del mes de julio del 2020-dos mil veinte el Alcalde, dio por terminada la sesión.

Ing. Crescencio Hiveira Cantú Presidente Municipal

PRESIDENCIA MUNICIPAL

Admón. 2018 - 2021 Parás, N. L.

Lic. Roberto Cantú Hinojosa Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Vilma Maldonado Hinojosa Síndica Primera Propietaria

C. Claudia Álamo Sepúlveda Primera Regidora Propietaria

Primera Regidora Propietaria

C. Francisca Morena Chapa Molina Tercera Regidora Propietaria

> C. Everardo Ruíz Pérez Quinto Regidor Propietario

Segundo Regidor Propietario

Lic. Onberto Herrera Vela

Lic. Eleodoro Rodríguez Mendoza Cuarto Regidor Propietario

> C. Dulce Arely Vela Gómez Sexta Regidora Propietaria